

# Treize diplômés ES en soins infirmiers

**SAINT-IMIER** Hier soir, le ceff Santé-Social a procédé à la première remise des diplômes ES de la formation certifiée.

Pour 13 nouveaux diplômés du ceff (Centre de formation professionnelle Berne Francophone) Santé-Social, à Saint-Imier, la soirée d'hier restera gravée dans les mémoires et inscrite dans les registres. Dans le cadre de la 3e volée de diplômés ES en soins infirmiers de l'institution, les jeunes gens illustrent la certification de cette formation purement cantonale, lancée en 2012 à titre pilote. Au centre paroissial Saint-Georges, de nouveaux soignants rayonnants se sont, dès lors, succédés pour recevoir leur précieux titre symbolique.

## 5400 heures de formation

Entre deux intermèdes musicaux, c'est à l'aide de quatre chiffres que Daniel Roulin, directeur du domaine Santé-So-

cial, a imaginé l'importance de l'investissement personnel des lauréats. «Durant ces trois dernières années, vous avez consacré l'équivalent de 5400 heures de formation!»

Le long de ce parcours truffé d'exigences, les étudiants ont alterné entre école et stages pratiques en institutions. Ils ont dû faire valoir de nombreuses compétences individuelles, mais aussi la maîtrise de situations complexes et d'instruments numériques. Ceci en acquérant des habiletés cliniques.

Kim A Marca (28 ans), de Reconvielier, a détaillé l'intensité de chaque semestre théorique. «Il y avait beaucoup de pression et la nécessité de fournir chaque jour un gros travail de révision.» Directeur général du ceff, Serge Rohrer a



Onze des treize lauréats. SALOMÉ DI NUCCIO

rappelé pour conclure que dès l'an prochain, «la filière s'ouvrira à l'ensemble du territoire national».

Dès à présent, les treize infirmiers ES (IES) pourront soit entrer dans la vie active, soit entamer une spécialisation ultérieure dans le domaine des soins. **SALOMÉ DI NUCCIO**

## LES DIPLÔMÉS

Kim A Marca, Reconvielier; Nisrine Bara, Bienne; Jonathan Bocanelli, Sonceboz; Sandy Canepa, Tavannes; Céline Gionchetta, Brügg; Gaëlle Girardin, Moutier; Joanne Safsafi, Saint-Imier, Alexandre Schor, Berne; Didier Tarquini, Malleray; Céline Treuthardt, Courtelary; Roxane Vuilleumier, Tramelan; Laure Weber, Diesse; Kumru Yilmaz, Bienne.

# Les infirmiers ES débarquent sur le marché romand

Le Centre de formation professionnel- le Berne francophone (ceff) a remis mardi soir leur diplôme à treize personnes, dix femmes et trois hommes, ayant achevé avec succès leur formation de niveau ES (école supérieure) en soins infirmiers. Il s'agit de la première volée d'infirmiers et infirmières ES sortie d'une école francophone depuis le projet pilote mené en 2015-2016 par le ceff. Pour rappel, le ceff à Saint-Imier est en effet le seul à dispenser une formation en soins infirmiers de type ES en Suisse romande, où les infirmières et infirmiers étaient jusqu'à présent uniquement formés dans les hautes écoles (HES). Pour l'heure accessible uniquement aux personnes domiciliées dans le canton de Berne, cette filière s'ouvrira à l'ensemble de la Suisse romande dès août 2019.

## Plus de 5000 h de formation

À l'heure des discours, le directeur de la division santé-social du ceff, Daniel Roulin, a remercié toutes les personnes qui se sont engagées pour la pérennisation de la filière ES et son ouverture à la Suisse romande, dont le directeur général du ceff,



Les premiers diplômés ES en soins infirmiers après le projet pilote ont reçu leur précieux sésame.

Serge Rohrer, futur retraité qui assistait mardi à sa dernière cérémonie de l'école. Il a également félicité les lauréats pour avoir eu le courage de se lancer dans un parcours «long, difficile et très exigeant», alors même que l'école n'avait pour expérience qu'un projet pilote.

Au total, les lauréats auront suivi 5400 heures de formation, moitié en école et moitié sur le terrain. «Des heures durant lesquelles vous avez acquis d'énormes connaissances et compétences, d'un ni-

veau supérieur», a-t-il salué, formulant le souhait que les nouveaux diplômés «portent haut le rôle infirmier au cœur des soins et de la relation humaine». **CLR**

## Les lauréats

■ **Ont reçu un diplôme ES en soins infirmiers:** Kim A Marca, Reconvilier; Nisrine Bara, Bienne; Jonathan Bocanelli, Sonceboz; Sandy Canepa, Tavannes; Céline Gionchetta, Brugg; Gaëlle Girardin, Moutier; Joanne Safsafi, Saint-Imier; Alexandre Schor, Berne; Didier Tarquini, Malleray; Céline Treuthardt, Courtelary; Roxane Vuilleumier, Tramelan; Laure Weber, Diesse; Kumru Yilmaz, Bienne.